

Fecha: 04-02-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Kast por postulación de Bachelet a la ONU: habría sido "razonable" que Boric concordara "posición con todos"

Pág. : 2
 Cm2: 643,7
 VPE: \$ 8.455.582

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

A 24 horas de la oficialización de la candidatura por parte de La Moneda

Kast por postulación de Bachelet a la ONU: habría sido "razonable" que Boric concordara "posición con todos"

El mandatario electo subrayó que se "requiere mirar cómo se logra la unidad" en torno al tema, mientras que el Presidente en ejercicio negó que la nominación implique un "amarre".

BENJAMÍN COURT MOSQUEIRA

En el marco de su gira por Europa, el Presidente electo, José Antonio Kast, sigue enfrentando consultas sobre la determinación que tomará respecto a la candidatura de la expresidenta Michelle Bachelet a la Secretaría General de la ONU, una vez que llegue a La Moneda.

Las preguntas se han multiplicado después de que el Presidente Gabriel Boric oficializara la postulación de la exgobernanza al organismo internacional, el lunes.

Poco después de las 11 de la mañana de ayer —hora local—, Kast arribó a Bruselas. Previamente, dialogó con Santiago Abascal, líder del partido español Vox, con quien coincidió en el vuelo desde Madrid.

Luego, el próximo jefe de Estado tuvo una reunión con miembros del Grupo de los Conservadores y Reformistas Europeos (ECR), y más tarde un encuentro con euro parlamentarios del Grupo Patriotas por Europa. La jornada concluyó con su participación en la VII Cumbre Transatlántica, que se llevó a cabo en el Parlamento Europeo.

Luego de esa actividad, Kast habló con los periodistas y fue consultado por los dichos de la ministra vocera Camila Vallejo, quien lo llamó a "caminar y mascar chicle", después de que él dijera que "uno tiene que ver

“¿El Presidente ha conversado con más presidentes aparte de Lula, de la Presidenta de México? Yo no lo sé (...) Me voy a pronunciar al respecto a partir del 11 de marzo”.

JOSÉ ANTONIO KAST
PRESIDENTE ELECTO

“Calificarla (la postulación) de "amarre" es de una pequeñez y frivolidad tremenda. Es una decisión que nos enorgullece y que pone en alto el nombre de Chile”.

GABRIEL BORIC
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

dónde prioriza", al ser consultado por la oficialización de la candidatura de Bachelet, anticipada por Boric en septiembre de 2025.

En concreto, el mandatario electo respondió a la vocera: "No quiero polemizar con la



José Antonio Kast en el Parlamento Europeo en Bruselas, acompañado de su señora, María Pía Adriásola, y de Santiago Abascal, líder del partido Vox.

ministra, si decirle que hay que tener respeto también por las víctimas de los desastres y ellos hoy día están esperando una respuesta clara, contundente, para que no se repita esta situación que tuvimos ayer: un aniversario en el dolor de las víctimas del incendio de Viña del Mar, donde todavía hay familias que sufren por no tener su vivienda, por no tener respuesta oportuna del Estado".

Y agregó: "Yo le diría (a Vallejo), primero, enfrentemos las situaciones locales de emergencias nacionales. Habrá tiempo para debatir de temas internacionales. ¿Se pueden hacer las dos cosas a la vez? Sí, pero claramente en algunas de esas cosas que ella plantea estamos en deuda como nación".

"No quita que uno pueda valorar"

En ese contexto, el fundador del Partido Republicano aclaró que "no quita que uno pueda valorar el trabajo que haya hecho la presidenta Bachelet, tanto en Chile como en el sistema internacional, pero también requiere mirar cómo se logra la unidad para que eso resulte (postulación a la ONU)".

Kast continuó: "Primero, la unidad en nuestro país; lo discutimos en su momento con el

Presidente cuando éramos candidatos: que habría sido oportuno, razonable, que hubiese concordado alguna posición con todos".

Mismo planteamiento que realizó Kast sobre el tema durante la campaña presidencial.

"Y también ver cuál es la unidad que podría perjudicar la postulación de Michelle Bachelet. El Presidente ha conversado con más presidentes aparte del Presidente Lula, aparte de la Presidenta de México. Yo no lo sé", concluyó.

Sin embargo, volvió a insis-

tir en que el tema será definido en marzo, cuando él asuma la Presidencia.

Mandatario reivindica postulación

Luego de la formalización de la candidatura, la oposición no tardó en criticar la medida y señaló que sería parte de una "estrategia política" del Ejecutivo. "Lo que está haciendo el Gobierno no amarrar a Michelle Bachelet es el amarrar más grande que está dejando precisamente el Gobierno saliente, de cara al proceso de instalación de la nueva administración", dijo el timonel del Partido Republicano, Arturo Squella.

"Es realmente lamentable que hasta en estos casos, en temas tan sensibles que tocan todo el arcoíris político, se haya optado por tratar de amarrar las pretensiones de quienes perdieron la elección", agregó el senador electo.

Las declaraciones del líder republicano no cayeron bien en el Gobierno. Tanto, que el propio Presidente se refirió al asunto, a través de su cuenta en X (ex-Twitter). "La candidatura de la expresidenta Bachelet fue anunciada en la Asamblea General de Naciones Unidas en septiembre de 2025. Sería la primera chilena y la primera mujer en la historia en la Secretaría General de la ONU", escribió el mandatario.

"En un hecho inédito, fue inscrita junto con las dos principales potencias de América Latina, México y Brasil", agregó. Y concluyó que calificarlo de amarrar "es de una pequeñez y frivolidad tremenda. Es una decisión (la nominación) que nos enorgullece y pone en alto el nombre de Chile".

En el intertanto, el Presidente electo seguirá con su gira internacional y planea llegar hoy a las 12:35 —hora local— a Budapest. En Hungría, tiene organizada una reunión bilateral con el primer ministro de ese país, Viktor Orbán, y con el Presidente Tamás Sulyok. Luego, asistirá a una reunión con representantes del Centro de Derechos Fundamentales.

HUNGRÍA
Es el próximo destino de Kast. Allí se reunirá con el primer ministro Viktor Orbán.